



Universidad Nacional del
Nordeste
Facultad de Ciencias Exactas y
Naturales y Agrimensura



DICTAMEN DE LA COMISIÓN EVALUADORA

Departamento : BIOLOGÍA
Área : ZOOLOGÍA
Cargo : PROFESOR ADJUNTO
Dedicación : SIMPLE
S/Programa Asignatura : BIOLOGÍA DE LOS INVERTEBRADOS
Docente convocado/a : JUAN MANUEL CORONEL
Período Evaluado : 2018 a 2024
Resolución: : 417/24 CS

En la Ciudad de Corrientes, a los VEINTITRÉS (23) días del mes de ABRIL del año 2025, en la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales y Agrimensura sito en **Av. Libertad 5470**, siendo las 10:00 horas, se reúnen el jurado GUILLERMO LUIS CLAPS a través de medios tecnológicos (Zoom) y los jurados GILBERTO AVALOS y ALICIA MARÍA FRANCISCA MILANO, se encuentran presentes en el espacio físico de la Facultad (sala de Posgrado), designados para actuar en la Convocatoria a Evaluación para la permanencia en la carrera docente, del docente y cargo mencionados, con la ausencia del Observador Estudiantil.

La Comisión Evaluadora realiza la entrevista al docente convocado y analiza la documentación presentada.

CONSIDERACIONES DE LOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN EVALUADORA

1. Antecedentes Académicos

En el período evaluado

Durante este periodo ha cumplido con las funciones docentes correspondientes al cargo de **Profesor Adjunto de Biología de los Invertebrados**.

Como parte de su perfeccionamiento y actualización en docencia ha realizado una Diplomatura Universitaria sobre la educación en virtualidad, cursos de posgrado, cursos de capacitación y talleres relacionados con la educación virtual.

Ha sido incorporado al cuerpo docente del Doctorado en Biología de la FaCENA-UNNE, fue designado Coordinador de la Carrera de Guardaparque Universitario, fue designado Profesor Responsable de la asignatura optativa Protozoología.

En cuanto a las actividades relacionadas con la investigación es director de un proyecto de investigación financiado por la Secyt y fue codirector de otro finalizado en 2020, ha participado en un proyecto PICTO-UNNE. Ha participado como coautor de un capítulo de libro actualmente en prensa y de nueve artículos científicos publicados en revistas con referato, también de numerosos trabajos presentados en reuniones científicas internacionales, nacionales y locales.

En actividades de extensión integra dos proyectos, uno financiado por el programa UNNE en el Medio y otro financiado por la SPU.



*Universidad Nacional del
Nordeste
Facultad de Ciencias Exactas y
Naturales y Agrimensura*



Con relación a la formación de recursos humanos, participa en la dirección de tres tesis doctorales (como director, codirector y subdirector) dirige una beca de Conicet y es codirector de otra, ha dirigido una de posgrado de la Secyt-UNNE, y tres becas de pregrado (CIN y Secyt-UNNE). También se desempeñó en la dirección de varias adscripciones de alumnos y graduados y pasantías no rentadas.

En actividades de evaluación ha participado en las comisiones asesoras que intervienen en la incorporación de adscriptos por concurso a diferentes asignaturas del Departamento de Biología. Ha sido integrante de jurado de concursos docentes y de comisiones de evaluación por carrera docente. Se desempeñó como jurado en tres tesis doctorales y 16 tesinas de grado y como evaluador externo de un proyecto de investigación de la Universidad de La Plata.

Ha realizado las siguientes actividades de actualización/perfeccionamiento:

a) En temas de la disciplina específica

No se registran capacitaciones de actualización y perfeccionamiento disciplinar

Ha participado como Docente dictante del Curso de Postgrado “Caracterización de la clase Insecta, diversidad y relaciones con el medio y con otros seres vivos” con una carga horaria de 50 horas (FaCENA. UNNE).

Es autor de un (1) capítulo de libro, actualmente en prensa.

Es co-autor de ocho (8) publicaciones científicas en revistas con referato y cinco (5) publicaciones sin referato.

Ha participado en la presentación de trabajos en veintidos (22) reuniones científicas, tanto nacionales como internacionales.

b) En temas de formación docente

Ha aprobado una Diplomatura Universitaria sobre la Educación en virtualidad

Ha aprobado tres (3) cursos de Posgrado.

Ha aprobado tres (3) cursos de capacitación.

Ha participado en dos (2) talleres relacionados con la educación virtual.

Es co-autor de un trabajo de investigación educativa relacionado con el uso de aplicaciones de gamificación para la evaluación formativa, presentado en un Workshop de innovación educativa.

Entre sus actividades de Extensión acredita la participación en un (1) Proyecto de Extensión universitaria. Presenta la publicación de un trabajo sobre Pasantías como experiencias de articulación entre universidad y escuelas secundarias, en revista con referato.

Entre las actividades de evaluación:

Ha sido Integrante Titular de once (11) Jurados de concursos y carreras docentes.

Ha participado como evaluador en tres (3) tesis doctorales.

Ha participado como evaluador en quince (15) trabajos finales de graduación de la Licenciatura en Ciencias Biológicas.

Ha participado en la Comisión de evaluación de Proyectos de Investigación (UNLP), convocatoria 2024.

Ha participado en la Comisión de Adscripciones docentes por concurso en tres ocasiones (años 2022, 2023 2024).



Universidad Nacional del
Nordeste
Facultad de Ciencias Exactas y
Naturales y Agrimensura



Entre las tareas de formación de recursos humanos se desempeña como Director de una (1) tesis doctoral, Co-director de una (1) tesis doctoral y Sub-director de una (1) tesis doctoral. Acredita la participación como Director de tres (3) becas de investigación (dos doctorales y una de pregrado) y como Co-director de tres (3) becas de investigación (una doctoral y dos de pregrado). Acredita la Co-dirección de dos (2) TFG, tres (3) Dirección de Pasantías no rentados y diez (10) Dirección de Adscripciones docentes directas y por concurso.

2. **Desempeño del docente durante el periodo evaluado**

El cumplimiento de las actividades del docente en el periodo evaluado, se reflejan en los distintos informes que componen el **Informe de Gestión Institucional, y su propio informe:**

2.1. El **informe del Director de Dpto/Carrera**, señala que ha cumplido satisfactoriamente con las actividades docentes que enmarcan su cargo, con las actividades asignadas y con la asistencia en forma regular a las reuniones de Departamento.

2.2. El informe del **área Personal** indica que el docente cumple con las funciones otorgadas como Profesor Adjunto con Dedicación Simple en la Asignatura Biología de los Invertebrados en el periodo designado 29/08/2018 al 28/08/2024 Resol. N° 0805/18 C.D. - 976/18 C.S.

2.3. El informe de la **Secretaría Académica** indica que, en el periodo evaluado, el docente ha dado cumplimiento a las actividades que le corresponden como Profesor Adjunto con dedicación Simple en el periodo evaluado (2018-2024). Además describe las diferentes actividades desarrolladas en las funciones de docencia, investigación y extensión, como así también en la formación de recursos humanos, integrante en distintas comisiones evaluadoras y participación como Jurado Titular en Concursos Públicos de Títulos, Antecedentes y Oposición. La Secretaría informa que el docente se desempeña actualmente como Coordinador de la carrera Guardaparque Universitario, RES-2024-590-CD-EXA.

2.4. En el **Autoinforme** del docente se reflejan las diferentes actividades llevadas a cabo en el periodo evaluado, referida a la docencia, investigación, formación de recursos humanos y actividades de extensión, que denotan haber cumplido satisfactoriamente con sus obligaciones docentes para el cargo evaluado.

3. **Propuesta Académica o Plan de Actividades presentada para la renovación del cargo**

El Proyecto presentado incluye actividades docentes para dos asignaturas, Biología de los Invertebrados (asignatura a la que pertenece el cargo evaluado en esta convocatoria) que es obligatoria para alumnos de la Licenciatura en Ciencias Biológicas y el Profesorado en Biología, y Protozoología que es una asignatura optativa para alumnos de la Licenciatura. Propone una serie de actividades que comprenden todas las dimensiones formales del desarrollo de las asignaturas, consolidando algunas y proponiendo nuevas. El plan docente es altamente satisfactorio.

4. **Informe Final y Plan de Trabajo en el caso de docentes con mayor dedicación.**

En el caso de docentes con mayor dedicación se debe: “dejar constancia de la aprobación / rechazo del Informe Final y del Nuevo Plan de Trabajo”.



*Universidad Nacional del
Nordeste
Facultad de Ciencias Exactas y
Naturales y Agrimensura*



5. Entrevista Personal

Consultado el docente sobre diversos aspectos del desarrollo de las asignaturas, las propuestas de actualización de programas y el plan docente, respondió:

Sobre las articulaciones verticales, se le consulta sobre la posibilidad de articular con Biología de los Artrópodos, Biología de los Parásitos y Zoología Agrícola. El docente responde que no es conveniente porque son asignaturas del ciclo superior y dependerá de la orientación que elija el estudiante si cursa o no las mismas. Ratifica y fundamenta sólidamente las articulaciones propuestas.

Sobre la nueva Filogenia, se le consulta al docente sobre las actualizaciones taxonómicas, respondiendo la conveniencia de realizar los ajustes necesarios en la medida que se consoliden los consensos científicos y en articulación conceptual con las otras asignaturas afines.

Sobre la posibilidad de adoptar el régimen promocional comenta que se tuvo la experiencia en años anteriores y observaron dos situaciones que motivaron el cambio. Por un lado, es muy difícil que los estudiantes alcancen una nota final de 10. Por otro lado, se evidencia un impulso inicial al comenzar la cursada que luego disminuye en las instancias posteriores, además, se dificulta la integración final. Sin embargo no la descarta, abriendo la posibilidad de generar instancias acumulativas que promuevan la integración e impulsen la modalidad promocional.

Sobre la educación virtual, el docente responde que las instancias de evaluación son presenciales utilizando los formularios de la plataforma moodle. Menciona también la posibilidad de utilizar H5P como una modalidad virtual interactiva.

Sobre la salida de campo, comenta la necesidad de sostener las visitas a Parques Nacionales, en articulación con Diversidad Vegetal y prevé incorporar salidas para realizar prácticas de muestreo, enfatizando la necesidad de que los alumnos incorporen este conocimiento práctico. Respecto a las actividades de Extensión, manifiesta la posibilidad de incorporar a la asignatura (curricularizando), requiriendo adecuaciones específicas debido al número de alumnos.

Sobre la carga horaria, reconoce que es muy elevada, pero manifiesta que no se puede modificar debido al plan de estudio actual.

Consultado sobre el equipo docente, comenta que la asignatura actualmente cuenta con dos cargos rentados de dedicación simple (Profesor adjunto y Auxiliar de primera) y dos adscriptos ad honorem. Manifiesta la necesidad de incorporar nuevos cargos a fin de cubrir de manera eficiente las necesidades de desarrollo de los contenidos curriculares.

Sobre los Seminarios, el docente se explaya acerca de la metodología y los objetivos de aprendizaje.

Durante la entrevista, el docente evidenció un claro y profundo conocimiento sobre los distintos aspectos consultados, sobre los planes de estudio de ambas carreras, sobre los contenidos disciplinares y pedagógicos-didácticos y expresó su visión a futuro acorde a los lineamientos de cambio y actualización curricular, demostrando la solvencia e idoneidad para continuar con su desempeño en el cargo objeto de la presente evaluación académica.



*Universidad Nacional del
Nordeste
Facultad de Ciencias Exactas y
Naturales y Agrimensura*



DICTAMEN

Cumplidas las actividades y exigencias reglamentarias, y en función de los distintos elementos constituyentes de la evaluación a Carrera Docente, esta Comisión considera por unanimidad, con dictamen POSITIVO, que el docente JUAN MANUEL CORONEL reúne las condiciones necesarias para el desempeño en el cargo evaluado y ACONSEJA la renovación de su designación en el cargo de PROFESOR ADJUNTO, con dedicación SIMPLE, en la asignatura BIOLOGÍA DE LOS INVERTEBRADOS del Área ZOOLOGÍA, Departamento BIOLOGÍA por el término de SEIS (6) años.

No siendo para más y en prueba de conformidad, a las 12:15 hs del día 23 de abril de 2025 se eleva el presente dictamen.

.....
Prof. Guillermo Luis Claps

.....
Prof. Gilberto Avalos

.....
Prof. AM Francisca Milano